

La contribution... (suite de la page 3)

l'occasion d'Expo 74. Parmi les artistes choisis figurent les noms de Paul Kane, du Groupe des Sept et d'Emily Carr.

C'est la Galerie nationale du Canada qui a prêté tous les tableaux des peintres canadiens, sauf ceux d'Emily Carr qui l'ont été par la Galerie d'Art de Vancouver et qui y seront retournés.

Mais le parc naturel de l'île Cannon restera longtemps après qu'Expo 74 aura fermé ses portes. Il restera comme un hommage permanent du Canada aux audacieux habitants de la ville de Spokane dont l'intérêt pour l'environnement a contribué au rajeunissement du cœur de leur ville et offert au monde Expo 74.

Le Canada et l'observatoire d'Hawaï

La France, Hawaï (É.-U.) et le Canada sont en train de mettre en commun leurs connaissances et leurs techniques pour construire un observatoire qui abritera le deuxième plus grand télescope au monde (voir *Hebdo Canada du 20 juin 1973*). Évoquant la participation du Canada, le ministre des Approvisionnements et Services, M. Jean-Pierre Goyer, a annoncé l'adjudication d'un contrat d'une valeur de \$800,000 à Surveyer, Nenniger & Chênevert Inc. de Montréal, l'une des sociétés d'ingénieurs-conseils les plus importantes du pays.

Conclu pour le compte du Conseil national des recherches du Canada, le marché prévoit la gestion des plans et de la construction des bâtiments et du dôme d'un observatoire astronomique qui s'élèvera à Mauna Kea (Hawaï).

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2. Un index paraît tous les trois mois.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Ciertos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel *Profil Kanada*.

L'observatoire sera aménagé à une altitude de 14,000 pieds sur un terrain de l'Université d'Hawaï.

Le Centre national de la recherche scientifique (CNRS) de France et le Conseil national des recherches du Canada ont convenu, avec l'Université d'Hawaï de former une société à but non lucratif pour administrer l'observatoire. La France et le Canada se partageront également le coût du bâtiment, du télescope et d'autres installations scientifiques. L'Université d'Hawaï, fournira le terrain, les bureaux et le logement et utilisera 15 p. cent du temps d'observation, le reste étant réparti également entre la France et le Canada.

Le télescope sera protégé par un dôme hémisphérique rotatif d'une centaine de pieds de diamètre, d'un poids d'environ 600 tonnes. L'observatoire renfermera les services nécessaires au fonctionnement et à l'entretien du télescope.

La date d'achèvement du projet est prévue pour la fin de 1977.

Modifications à l'aéroport international de Vancouver

Le ministre des Transports, M. Jean Marchand, a annoncé que l'aérogare des passagers de l'aéroport international de Vancouver fait l'objet d'un très important programme de modifications et de rénovation, dont la réalisation coûtera plus de 24 millions de dollars.

Les principales modifications qu'il faudra apporter à cette plaque tournante qu'est l'aérogare, sont directement liées à l'augmentation marquée du nombre de passagers qui a été de 3,170,000 en 1972 et supérieur à 3,800,000 en 1973. Les prévisions actuelles montrent que ce nombre pourrait approcher les six millions en 1979 ou 1980.

Au moins six nouvelles portes d'embarquement pouvant desservir les nouveaux avions à réaction gros porteurs dont les principaux transporteurs aériens ont fait l'acquisition, les 747 de CP Air par exemple, seront construites. Les services de douane et d'immigration seront relogés, les comptoirs de vente des billets agrandis, des restaurants supplémentaires ouverts et le contrôle de sécurité des passagers occupera plus d'espace à chacune des extrémités de l'aérogare.

Pour minimiser les inconvénients de ces travaux, l'exécution de l'ensemble du programme sera répartie sur une période de quatre à cinq ans et une équipe de spécialistes sera basée sur l'aéroport pour coordonner le travail et la planification.

Outre les modifications et rénovations concernant l'intérieur de l'aérogare on a prévu la construction d'une aire de trafic. Elle permettra aux plus gros avions à réaction de disposer de plus de place pour manoeuvrer et se placer devant les nouvelles portes d'embarquement.

Du fait du réaménagement de certains services on disposera au rez-de-chaussée de plus de place pour les passagers et il sera possible de prévoir six carrousels pour les bagages des usagers des vols intérieurs à l'arrivée.

Cours d'été pour l'étude des langues

Une entente fédérale-provinciale a été signée récemment en vue d'offrir cet été une formation en langue seconde aux élèves du niveau postsecondaire, dans le cadre d'un programme financé par le Secrétariat d'État.

En vertu de cette entente, ratifiée par le secrétaire d'État, M. Hugh Faulkner et par le secrétaire général du Conseil des ministres de l'Éducation, M. Maurice Richer, 4,400 élèves participeront au programme dont le budget s'élève à 2.8 millions de dollars.

Ces cours, d'une durée d'environ six semaines, donneront aux élèves l'occasion de parfaire leurs connaissances de l'anglais ou du français et de se familiariser avec la culture qui se rattache à la langue qu'ils étudient.

La valeur de chaque bourse est établie à \$610. Le Gouvernement fédéral doit assumer les frais de scolarité et de logement mais les frais de transport, aller et retour, sont à la charge de l'élève.

Cette année, de nouveaux éléments s'ajouteront aux cours; par exemple, des chansonniers d'expression française et anglaise se rendront dans les universités participant au programme afin de s'y produire et d'initier à leurs chansons les élèves inscrits aux cours de langues.

Durant les quatre dernières années, un total de 11,400 élèves ont suivi des cours de langue seconde dans le cadre de programmes semblables.